

**DISCURSO PRONUNCIADO EN NACIONES UNIDAS
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
26 DE SEPTIEMBRE DE 2007.**

SEÑOR PRESIDENTE:

RECIBA EN NOMBRE DEL PUEBLO Y GOBIERNO DE EL SALVADOR LAS MÁS SINCERAS FELICITACIONES POR SU ELECCIÓN UNÁNIME PARA PRESIDIR ESTE PERÍODO DE SESIONES, DESEÁNDOLE ÉXITOS EN EL CUMPLIMIENTO DE SU MANDATO; Y NUESTRO RECONOCIMIENTO A SU ANTECESORA POR LA LABOR REALIZADA EN EL PERIODO ANTERIOR.

ASIMISMO, EXPRESAMOS NUESTRA SATISFACCIÓN POR LA DINÁMICA LABOR DESEMPEÑADA POR EL SECRETARIO GENERAL, EXHORTÁNDOLO A CONTINUAR PONIENDO TODOS SUS ESFUERZOS PARA EL FORTALECIMIENTO DE LAS NACIONES UNIDAS.

SEÑOR PRESIDENTE:

DESEO REITERAR NUESTRO RECONOCIMIENTO AL IMPORTANTE PAPEL QUE HA DESEMPEÑADO LA ORGANIZACIÓN, EN ESPECIAL SU CONTRIBUCIÓN A LA SOLUCIÓN DE CONFLICTOS Y AL DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL, QUE SE EVIDENCIARON EXITOSAMENTE EN EL PROCESO DE PAZ EN LA REGIÓN CENTROAMERICANA, QUE TUVO COMO BASE EL ACUERDO DE ESQUIPULAS II, DE 1987.



RECIENTEMENTE LOS PAÍSES CENTROAMERICANOS, CELEBRAMOS LOS VEINTE AÑOS DE SUSCRIPCIÓN DE DICHO ACUERDO, QUE INSTITUYÓ EL “PROCEDIMIENTO PARA ESTABLECER PAZ FIRME Y DURADERA EN CENTROAMÉRICA”, A FIN DE LOGRAR MEDIANTE EL DIÁLOGO, LA SOLUCIÓN PACÍFICA DE LA CRISIS CENTROAMERICANA E IMPULSAR LOS PROCESOS DE TRANSICIÓN HACIA LA CONSOLIDACIÓN DE LA PAZ Y LA DEMOCRATIZACIÓN DE LA REGIÓN.

DESPUÉS DE UN LARGO PROCESO DE TRANSICIÓN DE LA GUERRA A LA PAZ, Y DE LA PAZ A LA DEMOCRACIA, A LAS LIBERTADES, AHORA ESTAMOS ORIENTANDO NUESTROS ESFUERZOS PARA IMPLEMENTAR UN MODELO DE DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL, JUSTO Y EQUILIBRADO, EN ESPECIAL, PROMOVRIENDO UN PROCESO DE INTEGRACIÓN, QUE PERMITA FORTALECER NUESTRAS CAPACIDADES Y AUNAR RECURSOS PARA ENFRENTAR CON MAYOR EFICIENCIA Y OBTENER MEJORES BENEFICIOS EN LOS PROCESOS DE LA APERTURA EN EL MUNDO.

EN ESE CONTEXTO, QUIERO HACER ALUSIÓN EN FORMA ESPECIAL, A UN TEMA DE NUESTRA REGIÓN QUE HA LLAMADO LA ATENCIÓN DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, AL CUAL HICE REFERENCIA EL DÍA DE AYER EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, COMO ES EL CASO DEL GOLFO DE FONSECA.

COMO PRESIDENTE DE EL SALVADOR, DESEO INFORMAR QUE HE PRESENTADO UNA INICIATIVA FORMAL A LOS ESTADOS HERMANOS DE HONDURAS Y NICARAGUA, PARA DESARROLLAR UN DIALOGO FRANCO



Y SINCERO CON EL FIN DE INICIAR UNA NUEVA ERA DE COLABORACIÓN EN DICHA ÁREA, PARA INSTITUIR REALMENTE UN RÉGIMEN DE CONDOMINIO QUE FAVOREZCA EL DESARROLLO INTEGRAL Y SOSTENIBLE DE LA ZONA DEL GOLFO Y TODOS SUS HABITANTES. DICHA PROPUESTA HECHA EL DIA DE AYER TUVO UNA BUENA RECEPTIVIDAD POR PARTE DE LOS MANDATARIOS COLEGAS DE HONDURAS Y NICARAGUA.

LOS TRES ESTADOS DEBEMOS INICIAR UNA NUEVA ERA DE COLABORACIÓN Y COOPERACIÓN PARA ABORDAR Y SOLVENTAR INTEGRALMENTE LAS CUESTIONES RELACIONADAS CON EL GOLFO.

NO DEBE DE QUEDAR NINGÚN PROBLEMA EN EL GOLFO DE FONSECA QUE NO SEA RESUELTO, SEA ESTE TRINACIONAL O DE MANERA BINACIONAL.

SEÑOR PRESIDENTE:

UN TEMA DE ESPECIAL INTERÉS PARA MI PAÍS, ES LA MIGRACIÓN INTERNACIONAL, TANTO POR SU IMPACTO POSITIVO EN LOS PAÍSES DE ORIGEN, COMO EN LOS PAÍSES DESTINO, EN PARTICULAR POR LOS APORTES SIGNIFICATIVOS QUE REALIZAN LOS MIGRANTES A LA ECONOMÍA.

NUESTRO GOBIERNO REALIZA ESFUERZOS A FAVOR DE LOS SALVADOREÑOS QUE HAN EMIGRADO DE NUESTRA TIERRA, APOYÁNDOLOS A TRAVÉS DE NUESTRAS EMBAJADAS Y CONSULADOS.



EN ESE SENTIDO, VALORAMOS Y HACEMOS NUESTROS LOS ACUERDOS Y RECOMENDACIONES EMANADAS DEL DIÁLOGO DE ALTO NIVEL SOBRE LA MIGRACIÓN INTERNACIONAL Y EL DESARROLLO DE NACIONES UNIDAS, REITERANDO EL IMPERATIVO, AL PLENO RESPETO DE LOS DERECHOS HUMANOS DE LOS MIGRANTES Y SUS FAMILIAS, LOS CUALES DEBEN SER UN COMPROMISO Y UN EJE DE ACCIÓN EN LAS POLÍTICAS MIGRATORIAS INTERNAS Y EXTERNAS DE LOS ESTADOS, INCLUYENDO LOS DE TRANSITO A LOS MIGRANTES.

CON SATISFACCIÓN PUEDO AFIRMAR QUE LOS ESFUERZOS QUE HE REALIZADO A FAVOR DE LOS MIGRANTES SALVADOREÑOS, ESPECIALMENTE EN LOS ESTADOS UNIDOS, HAN RENDIDO RESULTADOS POSITIVOS COMO LA RENOVACIONES AL TPS, LO CUAL GARANTIZA PERMISOS DE TRABAJO Y LA OPORTUNIDAD DE RESIDIR EN ESTE PAIS SIN RIESGO A SER DEPORTADOS; MANIFESTANDO MI FIRME VOLUNTAD DE SEGUIR LIDERANDO INICIATIVAS Y ESFUERZOS PARA LOGRAR UNA ESTABILIDAD MIGRATORIA PARA TODOS NUESTROS COMPATRIOTAS.

SEÑOR PRESIDENTE:

EN LA REGIÓN CENTROAMERICANA HEMOS TENIDO NOTABLES AVANCES EN DIFERENTES ÁMBITOS, PERO LAMENTABLEMENTE LAS AMENAZAS TRADICIONALES Y EMERGENTES, PODRÍAN CONDUCIR A AFECTAR LA SEGURIDAD DE NUESTROS CIUDADANOS Y LA ESTABILIDAD DE NUESTROS PAÍSES, VOLVIÉNDOSE ESENCIAL UNIR



ESFUERZOS PARA FORMULAR POLÍTICAS NACIONALES, REGIONALES E INTERNACIONALES.

ACTUALMENTE, EN LA MAYORÍA DE NUESTROS PAÍSES, ASÍ COMO EN LOS ESTADOS UNIDOS Y MÉXICO, LA CIUDADANÍA ESTÁ PERCIBIENDO QUE UNA DE LAS MAYORES AMENAZAS QUE SE CIERNEN SOBRE LAS DEMOCRACIAS Y EL DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL, ESTÁ VINCULADO A LAS ACTIVIDADES DE LAS DENOMINADAS "MARAS" O PANDILLAS, QUIENES ESTÁN GENERANDO UNA OLA DE VIOLENCIA Y CRIMINALIDAD EN UN ABIERTO DESAFÍO AL ORDEN ESTABLECIDO.

ESTOS GRUPOS ANTISOCIALES NO RESPONDEN A LOS PATRONES DE LA DELINCUENCIA TRADICIONAL, SINO QUE SU ACCIONAR TRASCIENDE EL DELITO COMÚN, PARA EVOLUCIONAR PAULATINAMENTE HACIA FORMAS MÁS SOFISTICADAS DE CRIMEN ORGANIZADO, CUYAS MANIFESTACIONES TAMBIÉN SE ESTÁN HACIENDO SENTIR EN PAÍSES FUERA DEL CONTINENTE.

MUCHOS PAÍSES AQUÍ REPRESENTADOS, NO ENFRENTAN ESTA AMENAZA POR EL MOMENTO, SIN EMBARGO, LA TENDENCIA DELICTIVA DE ESTOS GRUPOS ES EXPANSIVA, TANTO EN TÉRMINOS SUSTANTIVOS COMO CUANTITATIVOS, COMO LO DEMUESTRA LA REALIDAD, CONSIDERANDO QUE EL TRATAMIENTO DE ESTA TEMÁTICA REQUIERE DE ACCIÓN Y COOPERACIÓN DE TODOS LOS ESTADOS, ESPECIALMENTE EN AMÉRICA LATINA.

POR NUESTRA PARTE EN EL SALVADOR, ESTAMOS REALIZANDO ESFUERZO QUE ESTAN LOGRANDO REDUCIR LOS NIVELES DE DELINCUENCIA Y HOMICIDIOS PROVOCADA POR ESTOS GRUPOS, A TRAVÉS DE ACCIONES CONJUNTAS QUE INCLUYE A NUESTRAS AUTORIDADES DE SEGURIDAD PÚBLICA, SISTEMA JUDICIAL Y AUTORIDADES LEGISLATIVAS, A LA VEZ QUE ESTAMOS COORDINANDO ESFUERZOS Y ADOPTANDO MEDIDAS EN EL MARCO DE LAS POLÍTICAS DE SEGURIDAD EN CENTROAMÉRICA.

SEÑOR PRESIDENTE:

DEBEMOS REFORZAR LA COOPERACIÓN GLOBAL FRENTE A UNA DE LAS MÁS GRAVES AMENAZAS CONTRA LA PAZ Y LA SEGURIDAD INTERNACIONAL COMO ES EL TERRORISMO. LOS RECIENTES FRUSTRADOS ATENTADOS TERRORISTAS EN PAÍSES EUROPEOS Y LAS REITERADAS AMENAZAS DE GRUPOS EXTREMISTAS DE CONTINUAR CON ACCIONES DE TERROR EN DIFERENTES PARTES DEL MUNDO, REPRESENTAN UNA GRAVE AMENAZA Y PELIGRO QUE SE CIERNE SOBRE NUESTRAS SOCIEDADES.

CONSECUENTEMENTE, CELEBRAMOS LOS ESFUERZOS DE LOS ESTADOS MIEMBROS DE LA ONU, AL APROBAR LA ESTRATEGIA MUNDIAL CONTRA EL TERRORISMO, TENIENDO ESPECIAL TRASCENDENCIA PONER EN PRÁCTICA LA PREVENCIÓN Y COMBATE AL TERRORISMO DE MANERA SOLIDARIA, COHERENTE Y COORDINADA.

ESTIMADOS AMIGOS, SEÑOR PRESIDENTE:



EL MEDIO ORIENTE ES UNA REGIÓN EN LA CUAL LAS NACIONES HAN DESARROLLADO DIFERENTES MISIONES Y APOYADO INICIATIVAS PARA UNA SOLUCIÓN JUSTA Y PERMANENTE AL PROBLEMA, NO HAY DUDA EL ESFUERZO DE LAS NACIONES UNIDAS, QUE HASTA LA FECHA LAMENTABLEMENTE NO HA PODIDO ALCANZARSE.

APOYAMOS TODA INICIATIVA Y ESFUERZO PARA REENCAUSAR EL PROCESO DE PAZ, Y EN PARTICULAR NOS COMPLACE LA INICIATIVA DE CELEBRAR EN NOVIEMBRE PRÓXIMO, UNA CONFERENCIA INTERNACIONAL DE PAZ PARA EL MEDIO ORIENTE.

ESTA INICIATIVA GENERA NUEVAS ESPERANZAS PARA LOGRAR LA ANSIADA PAZ, QUE PERMITA A TODOS LOS PUEBLOS DE LA REGIÓN VIVIR LIBRES DE TEMOR, VIOLENCIA Y LA DESTRUCCIÓN Y POR SUPUESTO QUE FAVOREZCA UN ENTORNO PARA LA COOPERACIÓN POLÍTICA Y UN DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL COMPARTIDO.

RECONOCEMOS EL DERECHO A LA LIBRE AUTODETERMINACIÓN QUE TIENE EL PUEBLO PALESTINO Y EL DERECHO DE ISRAEL A VIVIR DENTRO DE FRONTERAS SEGURAS E INTERNACIONALMENTE RECONOCIDAS, PARA QUE AMBOS PUEBLOS PUEDAN VIVIR PACÍFICAMENTE.

SEÑOR PRESIDENTE:

TAIWÁN ES UNA REALIDAD POLÍTICA EXCEPCIONAL EN LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, QUE HA EVOLUCIONADO SISTEMÁTICAMENTE, ESPECIALMENTE EN LOS ÚLTIMOS AÑOS BAJO EL LIDERAZGO DEL PRESIDENTE CHEN CHUI BIAN, HACIENDO DE SU PAÍS, UNA ENTIDAD MODERNA, PACIFICA Y CON LA MAS FIRME DISPOSICIÓN DE PROMOVER LA PAZ Y LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL.

ANTE ESTA REALIDAD, RECONOCEMOS EL LEGITIMO DERECHO DE MAS DE 23 MILLONES DE TAIWANESES A DETERMINAR SU FUTURO, EN LA MISMA FORMA QUE LO HAN HECHO OTROS PUEBLOS, RAZÓN POR LA CUAL APOYAMOS LA INICIATIVA PARA QUE LA ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS, REVISE EL CASO DE TAIWÁN A LA LUZ DE LA REALIDAD MUNDIAL ACTUAL, RECONOCIENDO EL DERECHO DE LOS TAIWANESES A CELEBRAR UN REFERÉNDUM SOBRE EL INGRESO A ESTA ORGANIZACIÓN MUNDIAL.

SEÑOR PRESIDENTE:

EL SALVADOR CONTINUARÁ PARTICIPANDO ACTIVAMENTE EN EL PROCESO DE REFORMAS DE LAS NACIONES UNIDAS, EL CUAL REITERAMOS DEBE SER INTEGRAL.

EN ESTE SENTIDO, SIENDO LOS ESTADOS LOS RESPONSABLES EN EL CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS DE LA CARTA, DEBEMOS HACER ESFUERZOS NO SOLO PARA LOGRAR UN CONSENSO Y AVANZAR EN LA REFORMA DEL CONSEJO DE SEGURIDAD, SINO TAMBIÉN BUSCAR LA REVITALIZACIÓN DE LA ASAMBLEA GENERAL Y UNA PROFUNDA REVISIÓN SOBRE EL MANDATO DEL CONSEJO ECONÓMICO Y SOCIAL.

LA SITUACIÓN ECONÓMICA ACTUAL HA MEJORADO PARA ALGUNOS PAÍSES EN DESARROLLO, QUE HAN ALCANZADO TASAS ACEPTABLES DE CRECIMIENTO. SIN EMBARGO, LA INESTABILIDAD DE LOS PRECIOS DE LOS PRODUCTOS BÁSICOS Y DE LAS MATERIAS PRIMAS A NIVEL INTERNACIONAL, EN ESPECIAL LOS ALTOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, ESTÁN IMPACTANDO NEGATIVAMENTE NUESTROS ESFUERZOS DE DESARROLLO.

EN EFECTO, LOS DESEQUILIBRIOS ECONÓMICOS GLOBALES QUE PODRÍAN PERCIBIRSE A CORTO O MEDIANO PLAZO, DEBEN SER PREVENIDOS CON LA DEBIDA ANTICIPACIÓN Y ELLO REQUIERE UNA COORDINACIÓN DE LA POLÍTICA MACROECONÓMICA A NIVEL INTERNACIONAL QUE INVOLUCRE A PAÍSES DESARROLLADOS Y A PAÍSES DE SUBDESARROLLO.

SEÑOR PRESIDENTE:

EN UN ESFUERZO PARA EXAMINAR LOS CRITERIOS O CONDICIONES PARA EL OTORGAMIENTO DE LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL, SE



CELEBRO LA PRIMERA CONFERENCIA INTERGUBERNAMENTAL SOBRE PAÍSES DE RENTA MEDIA EN MADRID DEL 1 AL 2 DE MARZO DE 2007, EN LA CUAL SE IDENTIFICARON VARIOS ÁMBITOS ESTRATÉGICOS DE ACCIÓN QUE PODRÁN ENFOCAR LOS ESFUERZOS DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL DONANTE PARA CONTRIBUIR AL DESARROLLO DE ESTE GRUPO DE PAÍSES.

AGRADECEMOS AL GOBIERNO DE ESPAÑA POR SU AMPLIA DISPOSICIÓN PARA ACOGER EL EVENTO Y POR EL ÉXITO DE DICHA REUNIÓN, ASÍ COMO TAMBIÉN EXPRESAMOS NUESTRO FIRME RECONOCIMIENTO AL REY ABDULLAH II DE JORDANIA Y A SU GOBIERNO, POR HABER ORGANIZADO LA CUMBRE DEL GRUPO DE LOS ONCE, EN MAYO DE ESTE AÑO, ESPECIALMENTE POR LAS RECOMENDACIONES RESULTANTES DE DICHO FORO.

POR NUESTRA PARTE, EN OCTUBRE PRÓXIMO ESTAREMOS CELEBRANDO EN MI PAÍS, EL SALVADOR, LA SEGUNDA CONFERENCIA INTERNACIONAL DE COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO CON PAÍSES DE RENTA MEDIA, CON EL FIN DE CONTINUAR PROFUNDIZANDO SOBRE LAS MEDIDAS INTERNACIONALES QUE NOS PERMITAN AVANZAR EN EL CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO.

CONSIDERAMOS QUE LOS PAÍSES DONANTES Y LOS ORGANISMOS FINANCIEROS INTERNACIONALES, DEBEN HACER UNA REVALORIZACIÓN DE LA ORIENTACIÓN DE SUS POLÍTICAS DE COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO, QUE TENGA COMO PROPÓSITO

PRINCIPAL, INCENTIVAR A AQUELLOS PAÍSES QUE DE MANERA RESPONSABLE ESTAMOS IMPLEMENTANDO ESTRATEGIAS DE CRECIMIENTO TRANSPARENTES, FIDEDIGNAS Y ADECUADAMENTE VALORADAS, TANTO EN TÉRMINOS DE MANEJO DE LAS FINANZAS, COMO DE LA CALIDAD E IMPACTO DE LOS PROYECTOS.

REITERO EN ESTE FORO A LOS PAÍSES DE RENTA MEDIA, ASÍ COMO A TODA LA COMUNIDAD COOPERANTE, INCLUYENDO A LOS ORGANISMOS FINANCIEROS INTERNACIONALES, UNA CORDIAL INVITACIÓN PARA QUE NOS ACOMPAÑEN EN ESTE IMPORTANTE EVENTO EN OCTUBRE EN SAN SALVADOR.

EN EL CAMPO DEL DESARROLLO, DESEO MANIFESTAR ENFÁTICAMENTE, QUE EN LOS ÚLTIMOS AÑOS MI PAÍS, REDUJO DEL 65 AL 30 POR CIENTO, LA POBREZA EN GENERAL Y QUE UNO DE LOS OBJETIVOS PRIORITARIOS DE MI GOBIERNO HA SIDO Y CONTINUARÁ SIENDO EL COMBATE A LA EXTREMA POBREZA, PARA LO CUAL ESTAMOS EJECUTANDO UNA SERIE DE PROGRAMAS SUSTANTIVOS DE CARÁCTER SOCIAL, SIENDO UNO DE LOS MÁS IMPORTANTES EL DENOMINADO RED SOLIDARIA.

MEDIANTE ESTE PROGRAMA APOYAMOS DIRECTAMENTE A LOS NÚCLEOS FAMILIARES EN CONDICIONES DE EXTREMA POBREZA SEVERA, PRINCIPALMENTE DEL ÁREA RURAL, A TRAVÉS DE LA ENTREGA DE BONOS DE SALUD Y EDUCACIÓN, ADEMÁS DE DOTARLOS DE INFRAESTRUCTURA Y SERVICIOS BÁSICOS, ASÍ COMO DE

OPORTUNIDADES PARA INCORPORARSE A LAS ACTIVIDADES PRODUCTIVAS, INCLUYENDO EL OTORGAMIENTO DE MICRO CRÉDITOS.

TAMBIÉN HEMOS PUESTO EN MARCHA EL FONDO ESPECIAL PARA LA DE SALUD, (FOSALUD), POR MEDIO DEL CUAL HEMOS INCREMENTADO LA ATENCIÓN DE LAS NECESIDADES BÁSICAS DE SALUD DE LA POBLACIÓN MAS VULNERABLE DEL PAÍS, ESPERANDO BENEFICIAR A MAS DE 4 MILLONES DE HABITANTES, MEDIANTE PROGRAMAS INTEGRALES, QUE INCLUIRÁN LA PREVENCIÓN Y EL FOMENTO DE CAMPAÑAS EDUCATIVAS EN SALUD.

RECONOCEMOS, NO OBSTANTE LOS PROGRESOS ALCANZADOS Y LOS ESFUERZOS QUE REALIZAMOS PARA MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA DE LOS SECTORES MAS VULNERABLES DEL PAÍS, PERO QUE ES IMPRESCINDIBLE SEGUIR CONTANDO CON LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL BILATERAL Y MULTILATERAL PARA ALCANZAR NIVELES MAS ALTOS DE BIENESTAR, YA QUE NUESTRO GOBIERNO ESTA CONVENCIDO DE QUE LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, SINO LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO.

SEÑOR PRESIDENTE:

UNO DE LOS DESAFÍOS MAS PREOCUPANTES PARA EL PRESENTE Y EL FUTURO DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, ES EL CALENTAMIENTO GLOBAL, ESPECIALMENTE DESPUÉS DE CONOCERSE EL IMPACTANTE

INFORME DEL PANEL INTERGUBERNAMENTAL DE CAMBIO CLIMÁTICO DE LAS NACIONES UNIDAS.

PARA TODOS LOS PUEBLOS DEL MUNDO SE HA VUELTO ALARMANTE LOS EFECTOS NOCIVOS DEL CAMBIO CLIMÁTICO, TANTO EN TÉRMINOS DE VIDAS HUMANAS COMO MATERIALES, ECONÓMICOS, SOCIALES Y AMBIENTALES, QUE SE HAN HECHO SENTIR DE MANERA ACELERADA E INTENSIVA EN TODOS LOS PAÍSES Y REGIONES DEL MUNDO.

SE VUELVE URGENTE QUE TODOS LOS ESTADOS ADOPTEMOS DE MANERA PRONTA Y CUMPLIDA, LAS MEDIDAS CORRECTIVAS PARA DISMINUIR EN FORMA SUSTANCIAL LAS EMISIONES DE GASES CON EFECTO INVERNADERO, A FIN DE REVERTIR LA TENDENCIA HACIA UN DETERIORO AMBIENTAL IRREVERSIBLE DE ENORMES PROPORCIONES.

CON TAL OBJETIVO, INSTAMOS A LOS PAÍSES DESARROLLADOS A QUE SE SUMEN A LOS ESFUERZOS PARA FRENAR ESTA TENDENCIA CON RESPONSABILIDAD Y DE MANERA PROPORCIONAL Y DIFERENCIADA.

SEÑOR PRESIDENTE:

PARALELAMENTE A LOS ESFUERZOS INTERNACIONALES EN EL CAMPO DE LA PROTECCIÓN DEL MEDIO AMBIENTE, LOS PAÍSES DE AMÉRICA LATINA, INCLUYENDO A LOS PAÍSES DE CENTROAMÉRICA, MÉXICO Y COLOMBIA, INTEGRANTES DEL PLAN PUEBLA PANAMÁ, ESTAMOS LLEVANDO A CABO ACCIONES Y COORDINANDO ACTIVIDADES

REGIONALES Y SUBREGIONALES EN MATERIA DE ENERGÍAS RENOVABLES Y SOSTENIBLES, COMO UNA ALTERNATIVA AL USO DE LOS COMBUSTIBLES FÓSILES.

LA PREOCUPACIÓN POR LA INESTABILIDAD EN LOS PRECIOS INTERNACIONALES DE LOS HIDROCARBUROS LA SEÑALAMOS EN LA ASAMBLEA ANTERIOR, PROPONIENDO QUE EL TEMA FUERA INCLUIDO EN LA AGENDA, POR SU IMPACTO EN EL DESARROLLO ECONÓMICO, EN ESPECIAL EN LOS PAÍSES EN DESARROLLO.

LA SITUACIÓN ACTUAL, QUE REFLEJA ALTOS PRECIOS, Y CON UNA ESPIRAL QUE PARECE NO DETENERSE HA DADO LA RAZÓN A NUESTRA PROPUESTA, ESPECIALMENTE POR QUE CADA VEZ MAS ESTAMOS DESVIANDO CUANTIOSOS RECURSOS ECONÓMICOS, QUE EN OTRA SITUACIÓN PODRÍAN ESTAR DESTINADOS A OTROS PROGRAMAS DE NECESIDAD IMPRESCINDIBLE PARA EL DESARROLLO HUMANO DE NUESTROS PAÍSES.

POR ELLO, DESDE ESTA TRIBUNA MUNDIAL, HACEMOS UN LLAMADO A LOS PAÍSES PRODUCTORES DE PETRÓLEO A BUSCAR E IMPLEMENTAR MECANISMOS FLEXIBLES, ORIENTADOS A QUE LOS PRECIOS DE LOS HIDROCARBUROS NO AFECTEN DRÁSTICAMENTE A LOS PAÍSES EN DESARROLLO CON BASE EN LA COOPERACIÓN Y SOLIDARIDAD INTERNACIONAL. EL TEMA NO PUEDE SER IGNORADO EN LAS NACIONES UNIDAS, PORQUE SERÍA PRÁCTICAMENTE LLEVAR A LA QUIEBRA, EN LOS PRÓXIMOS AÑOS, A PAÍSES QUE DEPENDEN DEL PETRÓLEO.



HEMOS SEÑALADO, QUE ANTE LOS ALTOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, EN EL SALVADOR ESTAMOS IMPULSANDO VARIAS INICIATIVAS EN EL TEMA DE ENERGÍAS ALTERNATIVAS Y RENOVABLES, COMO ES EN EL CASO DE LOS BIOCOMBUSTIBLES, UNA DE LAS CUALES HA LLEVADO A LA FORMULACIÓN DE UN PROYECTO DE LEY DE INCENTIVOS PARA LA INVERSIÓN EN ENERGÍA RENOVABLE.

ASIMISMO, HEMOS ANALIZADO LA FACTIBILIDAD TÉCNICA Y ECONÓMICA DE INTRODUCIR UN PLAN PARA LA PRODUCCIÓN DE ETANOL A ESCALA NACIONAL, ADEMÁS DE POTENCIAR LA ENERGÍA GEOTÉRMICA, LA CUAL REPRESENTA YA EN EL SALVADOR EL 23 POR CIENTO DEL CONSUMO DE ENERGÍA, CON LA ENTRADA EN FUNCIONAMIENTO DE UNA NUEVA PLANTA EN EL ORIENTE DE EL SALVADOR.

DE IGUAL MANERA, ESTAMOS INICIANDO ESTUDIOS DE VIABILIDAD TÉCNICA Y FINANCIERA PARA PROMOVER LA PRODUCCIÓN DE BIODIESEL, A TRAVÉS DEL ESTABLECIMIENTO DE UNA PLANTA PILOTO Y LA UTILIZACIÓN DE DIFERENTES CULTIVOS, LO CUAL NOS PERMITIRÁ FAVORECER LA REFORESTACIÓN Y REDUCIR LAS EMISIONES DE GASES DE EFECTO INVERNADERO, CONTANDO PARA ELLO CON EL APOYO DIRECTO DE LOS ESTADOS UNIDOS, DE BRASIL Y COLOMBIA.

CONSIDERAMOS QUE LOS PAÍSES DE AMÉRICA LATINA Y OTROS PAÍSES EN DESARROLLO PODEMOS CONTRIBUIR SUSTANTIVAMENTE A

LA CONSERVACIÓN DEL ENTORNO ECOLÓGICO MUNDIAL, PERO LOS ESFUERZOS SE VEN LIMITADOS SI LOS PAÍSES INDUSTRIALIZADOS NO ASUMEN PLENAMENTE SU RESPONSABILIDAD EN MATERIA AMBIENTAL.

SEÑOR PRESIDENTE:

FINALMENTE, QUISIERA RECORDAR, QUE TODOS NOSOTROS SOMOS REPRESENTANTES DE NUESTROS RESPECTIVOS PUEBLOS Y ES A QUIENES FUNDAMENTALMENTE DEBEMOS SERVIR Y PROTEGER DE LAS AMENAZAS QUE ENFRENTAMOS. ESTAMOS CONVENCIDOS QUE EL FUTURO DE LA HUMANIDAD DEPENDE DE LAS DECISIONES Y ACCIONES QUE ADOPTEMOS Y QUE PONGAMOS EN PRACTICA EN EL PRESENTE EN TEMAS GLOBALES DE INTERÉS COMÚN, TENIENDO LA RESPONSABILIDAD Y OBLIGACIÓN DE HACER LO QUE DEBEMOS HACER PARA PREVENIR UN PROBLEMA DE PROPORCIONES INCONTROLABLES.

TENEMOS QUE COMPRENDER QUE EL FUTURO DE LA HUMANIDAD DEPENDE DE LAS DECISIONES Y ACCIONES QUE ADOPTEMOS HOY; SIN EMBARGO, QUIERO ENFATIZAR CON CONVICCION QUE LOS PUEBLOS ALCANZAN EL DESARROLLO COMO FRUTO DE LA PERSEVERANCIA, DEL ORDEN, LA DISCIPLINA DE TRABAJO Y LA VISIÓN DE LARGO PLAZO.

EL PROCESO DE TRANSFORMACIÓN Y LOS PROGRESOS ALCANZADOS EN MATERIA POLÍTICA, ECONÓMICA Y SOCIAL, DE INSTITUCIONALIDAD DEMOCRÁTICA DE MI PAÍS, SON EL RESULTADO DEL EJERCICIO DE LAS LIBERTADES. EL PROGRESO SE CONSTRUYE Y DINAMIZA CUANDO SE TRABAJA DURO, SE ES PERSEVERANTE Y SE TIENE PLENA LIBERTAD, LO QUE PERMITE AVANZAR HACIA LA

CONSECUCCIÓN DEL MAYOR ANHELO QUE TIENE TODO PUEBLO: GOZAR EL PROGRESO EN PAZ SOCIAL.

INVITO A ESTE PLENO A UNIRSE AL ESFUERZO POR CONSOLIDAR LAS LIBERTADES EN AQUELLOS PAÍSES QUE YA GOZAMOS DE ELLAS, Y PARA DEVOLVÉRSELAS A AQUELLOS QUE NO LAS TIENEN O QUE LAS HAN PERDIDO. RECORDEMOS QUE LA LIBERTAD MAS CARA ES AQUELLA QUE NO SE TIENE. LA LIBERTAD SE EXTRAÑA HASTA QUE SE PIERDE.

SIN LIBERTADES NO HAY PROGRESO ECONÓMICO NI SOCIAL, HAY QUE LUCHAR A DIARIO POR LAS LIBERTADES QUE SE VEN AMENAZADAS POR EXTREMISMOS RADICALES Y POPULISMOS DEMAGÓGICOS QUE SON EL GERMEN QUE DESTRUYE LA LIBERTAD.

MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS BENDIGA AL MUNDO.